



Alivio de la deuda: sí, pero ¿a qué precio?



La ISP y sus organizaciones afiliadas pueden estar muy satisfechas de la extraordinaria alianza formada por los sindicatos y las ONG que ha dirigido el

[Llamado mundial a la acción contra la pobreza](#), una campaña que ha inspirado literalmente a cientos de millones de personas en todo el mundo. Sin embargo, la decisión a favor del alivio de la deuda que se tomó el mes pasado, conlleva algunas condiciones preocupantes. En efecto, para poder beneficiarse del alivio de la deuda, los países en desarrollo deben "impulsar el desarrollo del sector privado" y eliminar "los obstáculos a la inversión privada, tanto interna como externa". La ISP ha escrito a sus afiliadas en los países del G8 para solicitar su ayuda para presionar a los gobiernos y ha escrito directamente a las instituciones financieras internacionales. ¡Es preciso conseguir que esas condiciones cambien!

Nueva red de servicios públicos de la ISP



La ISP está creando una red electrónica para los sindicatos afiliados que trabajan en los sectores del agua, residuos y energía. Esto permitirá a los sindicatos ingresar información y preguntas en un foro de discusión electrónico, y leer acerca de los problemas y campañas de otros sindicatos. Se están desarrollando también otras redes. Para mayor información, sírvase consultar: <http://www.world-psi.org/networks>.

Acción urgente: Colombia

La ISP invita a sus afiliadas a escribir cartas al gobierno de Colombia para protestar contra las recientes amenazas de muerte dirigidas contra un dirigente sindical de la organización afiliada la ISP SINTRAESMDES, Rafael Antonio Ovalle Archila, así como contra otros dirigentes sindicales de la sección Santander de la central sindical, Central Unitaria de Trabajadores (CUT). Envíe un correo electrónico a rights@world-psi.org si desea recibir información.

Privatización de los servicios auxiliares de salud



¿Qué es lo que abandona y lo que asume una sociedad cuando los servicios de limpieza, lavandería, comidas, y seguridad en los centros de atención a la salud son externalizados? El Centro canadiense sobre alternativas de política ha publicado un nuevo estudio sobre la subcontratación laboral, que demuestra cómo ésta afecta adversamente a los trabajadores/as de los servicios auxiliares de salud y al sistema de salud en general. En British Columbia, se ha llevado a cabo la más extensa privatización de los servicios auxiliares de salud en la historia del país: se han perdido 8,500 puestos de trabajo en el sector público y los salarios han sido recortados en más de 40%. Los "nuevos" empleos están por debajo de la norma en todos los aspectos, y ese estudio demuestra cómo la subcontratación daña la salud de los trabajadores/as así como el bienestar de los pacientes a quien atienden. Se pueden solicitar copias de este estudio en communications@world-psi.org

¿La naturaleza está en venta?



Las enfermedades relacionadas con el consumo de agua y que son prevenibles, causan cada año la muerte de 5 millones de personas, de las cuales, 4 millones son niños. Aproximadamente, 1.200 millones de personas en el mundo carecen de acceso al agua potable y 2.400 millones viven en condiciones insalubres. Las inversiones en el agua ahorrarían unos 125 000 millones de dólares por año en gastos médicos y costos de productividad. Sin embargo, se impide a la gente solucionar el problema: los pobres pierden el acceso incluso a los servicios más esenciales a medida que las empresas multinacionales del agua, en busca de beneficios, se implantan en sus países. Los Amigos de la Tierra han publicado un informe que examina las terribles consecuencias de la privatización de los recursos hídricos y la biodiversidad en 34 países. Se pueden obtener copias (en inglés) de communications@world-psi.org

Conferencia de la OIT de 2005



Alan Leather, Secretario General adjunto de la ISP, hizo una presentación ante la 93a Conferencia Internacional del Trabajo en Ginebra el 13 de junio, en la que planteó varios problemas importantes a que se enfrentan los trabajadores/as de los servicios públicos, incluyendo el papel de la OMC y el Banco Mundial en relación con las normas fundamentales del trabajo, la importancia de crear servicios públicos de calidad en el marco del Llamado mundial a la acción contra la pobreza y los crecientes problemas relativos al respeto de los derechos sindicales de los trabajadores/as del sector público. Véase la página siguiente para mayor información. La presentación de la ISP está a disposición en <http://www.world-psi.org/ilo>

► La voz de los jóvenes se escuchó en la Conferencia

La ISP contribuyó a asegurar que se incluyeran algunos textos importantes sobre los servicios públicos durante la discusión en la OIT sobre el empleo de los jóvenes (Conferencia de la OIT, del 30 de mayo al 16 de junio). Para mayor información, consulte el enlace de la página web de la ISP: www.world-psi.org/

► Visita de la OIT a Colombia

El Grupo de Trabajadores acogió favorablemente la decisión de realizar una visita de alto nivel a Colombia con una delegación que comprenderá al Presidente del Comité de Libertad Sindical y a los portavoces de los grupos de los trabajadores y de los empleadores. Los Sindicatos Mundiales se reunieron a fin de planificar la aportación del grupo de los trabajadores a la delegación y examinar el seguimiento a las recomendaciones de la misión SOS Colombia que tuvo lugar en septiembre de 2004. Para mayor información sírvase ponerse en contacto con la Encargada de Igualdad y Derechos de la ISP, Nora Wintour: rights@world-psi.org

► La ISP se reúne con delegaciones de gobiernos

* La ISP se reunió con la delegación del gobierno de Mozambique para manifestar su preocupación por la lentitud del proceso de reformas de la legislación laboral. El sindicato de funcionarios públicos SINAfp, ha estado afiliando miembros en condiciones difíciles. La Ministra del trabajo expresó su deseo de reforzar el diálogo social en

el sector público e indicó que ya había comenzado a trabajar sobre la cuestión.

* La ISP también se reunió con la delegación del gobierno de Kenia para abordar el problema del actual conflicto laboral en el sector público. El sindicato de funcionarios públicos de Kenia (UKCS) había convocado una huelga con el fin de que se atendiera una importante reivindicación salarial. La huelga había sido declarada ilegal, y el Ministro de Servicios públicos había amenazado con proceder a despidos colectivos. El Ministro de Trabajo manifestó su disposición a facilitar una solución negociada al conflicto, aunque la situación sigue siendo difícil.

► Australia infringe los convenios de la OIT



"No es exagerado afirmar que en Australia no existe el derecho a la negociación colectiva", declaró la Presidenta de la CIOSL,

Sharan Burrow, en la Conferencia de la OIT, en la que describió las varias maneras en que el gobierno federal infringe los convenios de la OIT. La situación podría empeorar dado que se están planteando propuestas como:

1. congelar los salarios de 1,6 millones de trabajadores/as de bajos ingresos
2. suprimir las medidas de protección en caso de despido injusto
3. poner en práctica una estrategia tendente a presionar a los trabajadores para que acepten contratos individuales
4. tomar medidas que resultarán en la supresión efectiva de los sistemas y prestaciones laborales estatales.

http://www.actu.asn.au/public/news/1118377855_18327.html

► La IFP un fracaso completo



La "iniciativa de financiación privada" (IFP) del Reino Unido, es un sistema que permite a las empresas privadas crear y poner en funcionamiento servicios públicos y luego volver a arrendarlos al gobierno. El sistema se ha desviado tanto de sus objetivos iniciales que se habla ahora de "un desastre del tipo de Enron" en el sector público. The Guardian publicó un artículo este mes sobre las costosas consecuencias que ha tenido en el Sistema nacional de salud británico, en las viviendas sociales, las pruebas de vehículos, la construcción de terminales de aeropuertos y puentes, la formación militar y los servicios de salud mental. Consulte:

<http://www.guardian.co.uk/Columnists/Column/0,5673,1516043,00.html>

Juegos de poder en el AGCS



La ISP dirigió un intenso proceso de cabildeo durante la reciente ronda de negociaciones del AGCS en Ginebra. Conjuntamente con otros Sindicatos Mundiales y ONG nos reunimos con una docena de delegaciones que participaban en las negociaciones sobre los servicios: los EE UU, la UE, Brasil, India, Sudáfrica, Malasia, Venezuela, Chile, Tailandia, Indonesia, México y Rwanda. Previamente, en una manifestación de unidad sin precedentes, más de 150 sindicatos y ONG enviaron una declaración conjunta a todos los Estados miembros de la OMC y a la propia OMC, instándolos a que reconsideraran su participación en las negociaciones actuales. El grupo estimó que era inaceptable proseguir con las negociaciones en nombre del desarrollo. "Este proceso en un fraude, es erróneo y profundamente injusto. El acceso a los servicios esenciales y la supervivencia de millones de personas en el mundo en desarrollo están en juego," declaró el Secretario General de la ISP, Hans Engelberts. Para mayor información vea www.world-psi.org/powerplay

El verdadero costo del 'libre' comercio



Un nuevo estudio de investigación realizado por Christian Aid demuestra que los países de África subsahariana han perdido en realidad la ingente cantidad de \$272 mil millones de dólares por causa

de las políticas de 'libre' comercio que se les impusieron como condición para recibir asistencia y beneficiarse de una reducción de la deuda. Dos décadas de liberalización han costado a los países de África subsahariana más o menos lo que ha recibido en ayuda en el mismo periodo. El importe perdido hubiera bastado para enjugar la totalidad de la deuda de África subsahariana y permitir a todos los niños ser vacunados e ir a la escuela. El informe, que sólo está disponible en inglés, se puede solicitar por correo electrónico en la dirección: communications@world-psi.org

Si ya no desea recibir las Noticias internacionales de la ISP por correo electrónico, sírvase contestar incluyendo 'suprimir mi suscripción' en el mensaje.



www.world-psi.org
psi@world-psi.org
[+33 \(0\)4 5040 6464](tel:+33(0)450406464)